Erzeugung und Verteilung der Produkte auf der Grundlage vergesellschafteter maschineller (Arbeit) Großproduktion, bildet den Hauptinhalt — und die Hauptbedingung des völligen Sieges — der sozialistischen Revolution, die in Rußland am 25. Oktober 1917 begonnen hat.

3. Vom rein politischen Standpunkt aus besteht der Angelpunkt gegenwärtig darin, daß die Aufgabe, das werktätige Rußland von der Richtigkeit des Programms der sozialistischen Revolution zu überzeugen, und die Aufgabe, Rußland zugunsten der Werktätigen den Ausbeutern abzuringen, in den Hauptzügen gelöst sind und daß als Hauptaufgabe die Frage, wie man Rußland verwalten soll, auf die Tagesordnung tritt. Die Organisierung einer richtigen Verwaltung, der konsequenten Durchführung der Beschlüsse der Sowjetmacht — das ist die dringendste Aufgabe der Sowjets, das ist die Bedingung für den vollen Sieg des sowjetischen Staatstypus; es genügt nicht, diesen Staatstypus formal zu dekretieren, ihn überall im Lande einzuführen, sondern man muß ihn auch praktisch auf die Beine stellen und in der regelmäßigen, tagtäglichen Verwaltungsarbeit erproben.

4. Auf dem Gebiet des ökonomischen Aufbaus des Sozialismus besteht der Angelpunkt gegenwärtig darin, daß unser Bemühen um die Organisierung einer vom gesamten Volk ausgeübten und allumfassenden Rechnungsführung und Kontrolle über die Erzeugung und Verteilung der Produkte und um die Einführung einer proletarischen Produktionsregulierung stark zurückgeblieben ist hinter der Arbeit der unmittelbaren Expropriation der Expropriateure — der Gutsbesitzer und Kapitalisten. Das ist die grundlegende Tatsache, die unsere Auf-

gaben bestimmt.

Aus ihr ergibt sich einerseits, daß der Kampf gegen die Bourgeoisie in eine neue Phase eintritt, nämlich: zum Schwerpunkt wird die Organisierung der Rechnungsführung und Kontrolle. Nur auf diesem Wege können alle jene ökonomischen Errungenschaften im Kampf gegen das Kapital und alle jene Maßnahmen zur Nationalisierung der einzelnen Volkswirtschaftszweige verankert werden, die wir seit dem Oktober erreicht haben, und nur auf diesem Wege kann eine erfolgreiche Vollendung des Kampfes gegen die Bourgeoisie, d. h. die völlige Festigung des Sozialismus vorbereitet werden.

Aus der erwähnten grundlegenden Tatsache ergibt sich andererseits die Erklärung dafür, warum die Sowjetmacht in gewissen Fällen einen Schritt zurück tun oder ein Kompromiß mit bürgerlichen Tendenzen eingehen mußte. Ein solcher Schritt zurück und eine Abweichung von den Prinzipien der Pariser Kommune war beispielsweise die Einfüh-